

**LEQUEUX** (*Armand-Joseph-Marie-Lambert-Léonie*), Capitaine-commandant de 1<sup>re</sup> classe de la Force publique, capitaine-commandant d'infanterie (Dinant, 7.5.1866 - Rotselaer, 12.9.1914). Fils de Mathieu et de Delens, Élise.

Nommé sous-lieutenant d'infanterie le 18 mai 1885, à sa sortie de l'École militaire et lieutenant le 26 juin 1890, Lequeux qui a offert ses services à l'État Indépendant du Congo s'embarque le 1<sup>er</sup> décembre 1896 pour l'Afrique avec le grade de capitaine de la F. P.

A son arrivée à Boma, il est affecté au district des Stanley-Falls où il arrive le 24 février 1897. A cette date on n'y connaissait ni la sinistre nouvelle de la révolte de l'avant-garde de l'expédition du Haut-Ituri (14 février) ni la glorieuse victoire de Chaltin et la prise de Redjaf (17 février).

Lequeux est désigné pour rejoindre l'expédition du Haut-Ituri à Avakubi (2 mars 1897). Mais il ne devait pas prendre part aux opérations que Henry y préparait, car il est envoyé à l'expédition du Nil que Chaltin a victorieusement conduite jusqu'à Redjaf. Le 25 septembre 1897, il est désigné pour commander le poste de Redjaf ; il se distingue par son sang-froid et sa bravoure dans sa défense contre les Derviches : le 4 juin 1898. Quelques mois après — le 24 novembre — Lequeux prend le commandement du poste de Kero. Le 1<sup>er</sup> août 1899, il est désigné pour prendre le commandement de la zone du Nil : l'enclave de Lado. Le 30 décembre suivant Lequeux était nommé capitaine-commandant de 1<sup>re</sup> classe. Arrivé à l'expiration de son terme de service, Lequeux descend vers Boma ; à son passage dans la capitale, il coopère à la poursuite des révoltés du fort de Skinkakasa.

Rentré en Belgique le 24 juin 1900, Lequeux reprend sa place au 5<sup>e</sup> régiment de ligne. Nommé capitaine-commandant le 25 juin 1902, il était en non-activité pour infirmité contractée en service depuis le 2 mars 1914 lorsque les événements du mois d'août le ramènent dans les rangs.

A la tête d'une compagnie du 5<sup>e</sup> de ligne, il est tué devant l'ennemi à Molen, hameau de Rotselaer, au cours de la deuxième sortie d'Anvers.

Le commandant Lequeux était chevalier de l'Ordre de Léopold, de l'Ordre de la Couronne et de l'Ordre Royal du Lion ; il était porteur de la Croix militaire de 1<sup>re</sup> classe et de l'Étoile de Service.

La rosette d'Officier de l'Ordre de Léopold et la Croix de guerre lui furent décernées à titre posthume avec la citation : « Tombé en brave le » 12 septembre 1914, à Molen, pour la défense » des foyers et de l'honneur du peuple belge ».

7 avril 1951.  
A. Engels.

Registre matricule. — Janssens et Cateaux, *Les Belges au Congo*, tome II. — *Héros coloniaux morts pour la civilisation*, p. 198. — *Bull. Ass. Vétérans colon.*, mars 1930.